

EL IMPARCIAL

DIARIO DE INFORMACION

Directores y Propietarios, Ismael G. Fuentes y Agustín Luján

ADMINISTRADOR Y COLABORADOR, EDUARDO CALSAMIGLIA

AÑO II

San José, domingo 10 de julio de 1898

NUMERO 66

GRANDES CONCIERTOS FONOGRAFICOS

CELEBRIDADES ARTISTICAS

Conciertos todos los días a las 8 p. m. en punto

Gran Hotel Internacional—Entrada Reservada Cc. Central

ENTRADA UN PESO

NOTA.—El Concierto acaba á las 10. Los domingos y nevés MATINEES de 2 á 4 p. m.

BOTICA ALEMANA

MONTEINA.—Remedio para matar cucarachas.

ALMACEN

DE ROPA HECHA

ROBERT HERMANOS

Han recibido *vestidos, smokings, fracs, levitas, chaquets, sacos, solanas, etc.*, mac farlanes y sobretodos, perfumería, balijas de cuero, tirantes, sombreros (paja y fieltro,) gorros para niños, calzado para hombres, pyganos de lana y algodón, camisas blancas de lino y lana, ropa interior de lana y algodón, corbatas, surtido variado.

Se ha trasladado esta tienda al local que ocupó la Ferreteria de don Federico Lahamann.

DR. M. FISCHER

CIRUJANO DENTISTA AMERICANO

Frente á la Plaza de Artillería, antiguo despacho de los doctores Calnek y Ulloa.

PASTELERIA Y CONFITERIA

ANEXO A LA

BOTILLERIA ESPAÑOLA

DE

LUIS ARCE

Diariamente se encuentra un selecto surtido de pasteles de todas clases y frutas cristalizadas elaboradas en el taller de la casa por acreditados operarios extranjeros. Dedicaré especial atención á todos los encargos que se me confien para servicio completo de casamientos, bautizos, etc., etc.

Conservas Vinos Licores Cantina

SCHWARTZ LOWE & CO.

COMERCIANTES.

Barbería Americana

En la Avenida Central, frente al Imperial Hotel, acabo de establecer una lujosa Barbería al estilo americano, en la que todos mis antiguos clientes encontrarán toda clase de comodidades, y ante todo mucha limpieza y lujo. Además he recibido un gran surtido de camisas, cuellos, corbatas, guantes, navajas, peine, perfumes, etc., etc.

NOTA.—Todos los instrumentos se desinfectan.

PEDRO MUÑOZ

Farmacia de París

BOTICA

Y CONSULTATORIO MÉDICO

del doctor

César Borja

Calle Central, Nos. 13, 37 y 27

Ventas por mayor y menor. Importación y renovación constante de drogas, productos farmacéuticos, especialidades y medicinas de patente, de las casas más acreditadas de Estados Unidos y Europa.

Perfumería, Aguas Minerales, Utiles de Cirujía y Objetos de Caucho.

RESTAURANTE CENTRAL

A mis clientes y al público en general, aviso que en esta fecha he abierto una casa de pensión con el nombre de RESTAURANTE CENTRAL. Allí se sirven excelentes almuerzos y comidas, cenas á toda hora de la noche. Servicio á la última. Esmero y prontitud en todo. Mi Restaurante está situado en la Calle 19, Sur, nº 83, 80 varas al Sur del Banco de Costa Rica y frente á la casa de habitación de don Federico Tinoco.

C. H. MONLOUIS

ZAPATERIA

DE

Ramón Varela Bolandi

Calle 19, Sur. Antes de la fábrica de ataudes de don Pedro Suñol.

Te encarga de toda clase de trabajos á la medida y ventas de zapatos para hombres y señoras en el mercado.

Vacas lecheras.—Tengo un lote de primera calidad, para cambiar por *bueyes de trabajo*. Vendo un toro fino *Holstein-Jersey* de tres años y medio, sin tacha, garantizado; y compro ó recibo en cambio, un *caballo padre peruano*.

Marcó Tulio Pérez

San José.

LOS HERMANOS ROMERO

Este importante establecimiento, que por cada vapor renueva sus mercaderías y que tiene agentes especiales en Europa para escogerle los artículos del más refinado gusto y elegancia, acaba de recibir un extenso y variado surtido de calzado de las más acreditadas fábricas y de las clases más finas y elegantes hasta las más baratas. Los artículos para caballero y el calzado son una especialidad de la casa. Gran surtido de perfumes, corbatas, pañuelos, guantes, menturras, géneros de fantasía para señoras, etc., etc.

LA PAGATA

DE

PANISKY & HERMANOS

Los mejores helados, los más ricos dulces y, ante todo la más sabrosa PACATA, se encuentran en este simpático establecimiento que se osmera cada día más en complacer á sus numerosos clientes.

No hay que olvidar que los *kakes* son una especialidad de la casa.

BOTICA DEL COMERCIO

Calle Central, nos. 37 y 38 Sur

Este establecimiento es uno de los más conocidos en el país por la pureza y legitimidad de sus drogas importadas directamente de Inglaterra, Francia y Norte América.

La Botica más barata en el despacho de recetas, las que son atendidas por empleados competentes.

Ventas al por mayor en cuenta corriente, á plazos de 4, 6 y 8 meses con buenas garantías.

Vendo también muy barato, pero al contado, y en esto con el 6 por ciento de descuento.

W. STEINVORTH y Hermano

Tiene el más completo surtido de abarrotes. Ventas exclusivas á los comerciantes á precios baratos y en condiciones liberales.

LA PERLA ANTILLANA

Joyería y Relojería de F. López García

Gran novedad en artículos de fantasía, propios para regalos, de las fábricas más acreditadas de Norte América. Gran variedad en JOYERÍA FINA; magníficas montaduras y gran surtido de piedras preciosas.

Relojes para hombre desde \$ 4-50 en adelante

Gran variedad en armas de fuego: revólveres legítimos de Smith Wesson y de la marca Merwin Haulbrtt & Co de dos cañones á precios sumamente baratos. Gran novedad en escopetas de cacería, fuego central, desde \$ 30-00 en adelante.

JUSTO TORRES,

Afinador de pianos

Se reciben órdenes en el Almacén de Música de ABERLE SONINO. Apartado 532

EL IMPARCIAL

REDACTORES:

Ismael G. Fuentes y Agustín Lujan

Administrador, EDUARDO CALSAMIGLIA

CONDICIONES:

EL IMPARCIAL se publicará diariamente con excepción de los días siguientes a los festivos.

La suscripción por un mes vale un peso.

Número suelto, cinco centavos.

Número atrasado, 10 centavos.

Avisos y comunicados, precio convencional.

VENTA POR LAS CALLES

La colaboración será solicitada.

Todo pago será anticipado.

No se devuelven originales

ALBERTO PACHECO

Hace algunos meses apenas que este querido amigo nuestro coronó con éxito brillante su carrera; su examen fué uno de esos que dejan una impresión agradable, tanto en los austeros réplicas como entre los concurrentes á un acto de esa naturaleza. La tesis por él presentada, además de ser un estudio amplio y concienzudo de las teorías criminalistas desarrolladas por Lombroso, Garofalo, Ferry y Tarde, es una pieza literaria de grandes méritos intelectuales que revela gran conocimiento del idioma, pues está escrita en el más puro castellano, cosa tan rara ya en cuantos nos dedicamos á emborronar cuartillas en América; casi se puede decir que esa es obra de un estilista de grandes alientos.

Alberto, además de poseer talento clarísimo, tiene gran afición al estudio, su carácter investigador no le deja pasar desapercibido el más ligero detalle, ya sea científico ó literario. Por eso es que dejando á un lado lo puramente rutinario, ha dedicado toda su atención é inteligencia al estudio de las modernas teorías criminalistas y ha encontrado en ellas una fuente inagotable de ciencia. La tesis á que nos hemos referido es una prueba irrecusable de lo que dejamos dicho. Alberto hará, indudablemente, una carrera de las más hermosas que se puedan desear en nuestro foro por todos sus indiscutibles méritos y por su afán en buscar siempre las fuentes donde nutrir su espíritu con savia vigorizadora.

El Gobierno acaba, con plausible acierto, de nombrar á este amigo nuestro Fiscal de Corte, y no vacilamos en asegurar que Alberto sabrá corresponder á la confianza en él depositada y sabrá dar al Ministerio Público todo el timbre que corresponde á tan alto empleo.

I. G. F.

DE LIMÓN A SAN JOSE

(Apuntes de mi cartera)

En Limón hay que romper con los hábitos de las grandes ciudades, si se quiere tomar el único tren que sale al día para la capital, se debe abandonar la cama á las cinco y media de la mañana, pues el tren parte á las seis, aunque en verdad el calor sofocante ayuda mucho al madrugón, y este es un esfuerzo supremo para quien está acostumbrado á dormir hasta las nueve de la mañana, como toda una persona decente... aún en pleno verano.

Pero, no hay tu tía; arriba perezosos, y al tren.

Es éste, un si es no es caro y poco cómodo, aunque dicho sea en puridad, lo es mucho más el de Panamá á Colón, como lo hemos apuntado ya en otro lugar.

El tren echa á andar por en medio de una vegetación exuberante, ofreciendo á la vista del viajero preciosos paisajes; aquí una aldehuela con sus vistosas casitas blancas; allá una alta montaña pizarrosa; luego un riachuelo; después grandes plantaciones de café, principal riqueza del país, que semejan á lo lejos enormes colchas salpicadas de verdosos botones; más allá frescas vertientes de agua cristalina, que refrescan el interminable paisaje; aquí á la izquierda una nueva aldea, luego otra, después un pueblo, luego otro; y así, siempre, entre brazos de río que corren rumorosos por profundas hondonadas, y árboles varios que se mecen batidos por el viento, sigue su camino el tren, con una velocidad media, de quince millas por hora, describiendo curvas atrevidas y deslizándose por puentes más ó menos elevados.

Y en medio de esta poderosa naturaleza, vánse descubriendo á las hermosas aldeanas, con sus grandes ojos negros, los robustos brazos al aire, la ingenua sonrisa en los frescos labios, cubierto el cuerpo por ligero traje de color vivo, y el pie desnudo, que dá frío verlo hundirse en los charcos de agua.

El tren corre á la orilla de algunos potreros, en los que se ve á los toros levantar la cabeza y arrojar una mirada indiferente al veloz convoy.

La temperatura es muy variable; pues ya se siente fresco, ya gran calor, aquí llueve recio y más allá hay sol, pero sol de verano que quema con empeño. Al acercarse á San José, un fresquecillo agradable acaricia al viajero, perdiendo el paisaje mucho de su formidable exuberancia anterior.

Después de siete horas de tren, que no sé si calificar de

mortales, llégase á la Metrópoli costarricense.

No asentado aún el pié en tierra, cuando, como en Panamá, le asedian y acosan la mar de ciudadanos entre granujas y mayores de edad, en demanda de la maleta, que materialmente, os arrebatan de la mano para llevarla al coche que debe conducirnos al hotel. Diez centavos cuesta esta solicitud.

Los coches, con ligeras variantes, son como los de Colón y Panamá, con sus aletas laterales de hule que caen y cubren el coche cuando la lluvia arrecia.

Y se entra á la ciudad por en medio de un largo y bonito parque, que ostenta á la derecha un buen edificio: una escuela; y, á la izquierda, un monumento que conmemora los hechos de armas que aseguraron, allá en 1856 y 57, la independencia de Centro América.

M. Moncloa y Covarrubias.

Recuerdo del Alma

¡Genios horribles del dolor maldito, vuestras alas abrid, tended el vuelo por la ignota región del infinito, no pobleis de fantasmas mi desvelo y dejadme tranquilo turba impía!

¡Dejad que se despierte en mi memoria el rosado recuerdo de una historia que mitiga mis ansias todavía!

Es el recuerdo de mi amor primero, de una pura pasión sin engaños que sentí cuando yo era un caballero muy formal de seis años.

¡Oh tierna amiga y compañera mía!
¡Opalina visión, historia bella!
¡De mis pesares en la noche umbría eres la sola cintilante estrella!
¡Primer palabra de mi pecho amante!
¡Faro lumínico de mi adversa suerte!
Sé que, al morir, en el postrer instante, lucharé tu memoria con la muerte.

Y si á las llamas del presidio eterno voy, de todas mis culpas por castigo: ¡Ese recuerdo se hundirá conmigo á endulzarme las penas del infierno.

EDUARDO CALSAMIGLIA.

NUEVO LUTO LITERARIO

Henry de Richebourg, el afamado novelista francés, cuyos libros son tan conocidos y gustados entre nosotros como en Francia, acaba de escribir su grande epílogo—el epílogo de su vida y sus obras—con su muerte.

Richebourg, que ha escrito un crecido número de novelas, muchas de ellas notables por su estilo y su asunto, tan brillante el primero como interesante y sentimental el segundo, fué, sin embargo, aún más afortunado en otros géneros literarios, como sus dramas, sus cuentos y sus correspondencias periodísticas, de las que la prensa ha publicado una extensa é importantísima serie.

Sus cuentos, sobre todo, son verdaderas joyas en las que el autor engastó los mejores diamantes de su talento, rivalizando en este sentido con el genio singular de Daudet, Maupassant—el célebre y querido loco,—Catulle Mendes y demás creadores del cuento moderno, que resume la novela en unas cuantas poéticas y conmovedoras páginas.

El mundo literario pierde en Richebourg una de sus más fructíferas y simpáticas eminencias, y la Francia otro de sus hombres escogidos, por su privilegiada inteligencia y escogido también, en mala hora, por la muerte, que si nó respetó á Víctor Hugo, con ser, como era, inmortal, no ha podido detenerse ante los Goncourt, Enrique de Orleans, Meilhac, Coppée, Houssaye, Maupassant, Daudet y Richebourg, y como tampoco se detendrá delante de Pierre Loti, Bourget ni Zola!

Richebourg era oriundo, si no estamos equivocados, del Mediodía de su país, la zona de Francia que ha servido de cuna á los más esclarecidos de sus genios.

Ha muerto, si no joven, distante de ser viejo, pues no contaría más de cincuenta años.

Sentimos su desaparecimiento, como los que más, con la pena fraternal de todos los miembros de la gran familia intelectual á que perteneció, con honra para ella, Henry de Richebourg.

Notas

Vaya unas libertades!

Un corresponsal deslumbradísimo que tiene en Panamá *El Liberal*, de Managua, dice que "el General Zelaya es el alma de las libertades nicaragüenses".

Así ha de ser, y por eso, sin duda, resultan las tales libertades tan escandalosamente "desalmadas".

Edición agotada

De cierto sabemos que el librero Font ha hecho excelente negocio con la obra de don Amando Céspedes intitulada *Hojas y Flores*: no le queda ya un solo ejemplar.

No creemos que pueda decirse igual cosa de ningún otro libro impreso en Costa Rica.

Qué quieré decir esto? Claro está: que *Hojas y Flores* ha gustado mucho; que ha satisfecho por completo á nuestro público lector.

Seroterapia

Homeopática

Hemos compulsado algunos libros sobre seroterapia, espe-

cialidad, según el señor don G. C. Quesada, M. D. New York, Ohio, de los homeópatas. Resultado: que los primeros ensayos hechos con este método seroterápico, se deben á Richet & Hericourt, *alópatas*, que las admirables curaciones obtenidas en la difteria fueron el resultado de las investigaciones de Bhering y Roux, también *alópatas*; que *alópata* es Yersin, el que aplicó la seroterapia á la peste, *alópata* es Marmoreck el que curó la erisipela, *alópata* es Calmette, *alópatas* Roux y Vaillard, Kitasato, Carrasquilla, Maragliano, Jenner, etc. etc; en una palabra, la seroterapia es obra exclusiva de la alopatía, y sin embargo, el señor Quesada M. D. New York, Ohio, nos dice que es especialidad de los homeópatas!

Alberto Pacheco

De los jóvenes abogados costarricenses, Pacheco es uno de los que por su talento é ilustración están llamados á figurar en primera línea. Decimos esto á propósito del nombramiento que se ha hecho en él, para el desempeño del puesto de Fiscal de Corte. Nombramiento que es de todas nuestras simpatías y que juzgamos sabrá desempeñar de manera brillante. Reciba el amigo Pacheco nuestros parabienes.

El Ministro

Hemos oído decir que la Honorable Dieta de la República Mayor ha dejado para después el envío del Ministro Plenipotenciario con que nos pensaba favorecer pronto. Lo sentimos y no olvide la distinguida asociación que de los arrepentidos se sirve Dios.

Un estudiante

costarricense

Por cartas recibidas últimamente de Chile sabemos que el joven estudiante costarricense, don Fidel Tristán, desempeña en el Colegio Normal de Santiago la cátedra de Historia Natural. Tal distinción demuestra que el joven Tristán no ha perdido su tiempo, por lo cual nos alegramos y enviamos nuestros parabienes á su familia.

Crónica menuda

—El ilustrísimo señor Obispo se encuentra actualmente en el Guanacaste, en su visita pastoral.

—Se nos dice que algunos cocheros cobran más por carrera de lo que les autoriza la tarifa. Mucho ojo señora Policial!

—Ha regresado al país don Pablo J. Rodríguez y don

Guillermo Pradilla Los saludamos.

—El vapor *Altai* fondeó ayer en Limón; trajo de carga 2984 bultos de mercaderías y 7 sacos de correspondencia.

—Esta noche dará en Cartago su función de prestidigitación el distinguido periodista don Eulogio Horta. Hay gran entusiasmo.

—La lámpara de luz eléctrica situada en la esquina que forman la 3ª Avenida y la calle 24, no alumbró antenoche. Nos permitimos llamar la atención del señor Empresario.

—Don Pablo Pochet se encuentra restablecido de su salud.

—Mr. Smith, propietario del *carrousel* de la fábrica, dedicará los productos de la *corrida* de hoy a una institución de beneficencia.

—Mañana habrá reunión general ordinaria de la Facultad de Medicina, Cirujía y Farmacia.

—Esta noche da su segunda función la Compañía de Zarzuela que dirige el Sr. Lloret. Las piezas escogidas son de lo más chispeante del repertorio de las zarzuelas chicas.

—Se ha aceptado la renuncia a don Antonio Vargas, al cargo de Segundo Agente Fiscal de esta provincia.

—Se ha negado al soldado José Campos la solicitud que hizo a la Secretaría de la Guerra para que se le fije una pensión;—alega el solicitante ser inválido de la Campaña del 60, pero posee bienes por valor de \$ 20,000.

—La sesión del viernes de los padres de la patria, ó sea del Congreso Constitucional, estuvo más que borrascosa. El diputado Martínez no se pára en pelillos para descender al terreno de lo personal.—A ese Cura le va á pasar algo si no detiene la sinhuera.

—Don José Monturiol ha sustituido á don Francisco Ulla G., en los Archivos Nacionales.

—Para el primero de Agosto entrante, se anuncia un gran turno á beneficio de la iglesia nueva de la Merced. El Mayor Montealegre (don Enrique) será el presidente de la Junta del cantón de la Catedral.

—Don Federico Montealegre, hermano del futuro presidente (de la Junta de que damos cuenta) tuvo un ataque el viernes. Lo sentimos y hacemos votos porque mejore pronto.

—Dentro de unos días partirá para el Estado de Honduras nuestro particular amigo don Ricardo Gargollo. Le deseamos muy feliz viaje y que la fortuna le sonría en aquél país hermano.

—Don Eduardo Calsamiglia, colaborador y administrador de

este diario, está preparando su segundo libro de versos que se intitulará "*Atemos*."

ANTIGUA, Guatemala, Octubre 1º.—El doctor Salvador Cheves ha enviado á una respetable casa de Nueva York el siguiente interesante mensaje:

"La Emulsión de Scott de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y sosa, que preparan los señores Scott y Bowne, es una combinación que responde tan científicamente á las necesidades de un organismo débil, que su uso es ya del dominio público, hallándose justificado su empleo por los buenos y seguros efectos terapéuticos que produce, razones por las cuales siempre será recomendable."

Del exterior

Hong Kong, 7.—Ha llegado á este procedente de Manila el vapor inglés *Juen Lang*, trajo á su bordo 30 sacerdotes y 7 monjas de Dugupan. Trajo también mil chicos. Noticia que en Dugupan hubo encuentro entre españoles y rebeldes, en que éstos fueron derrotados, habiendo sufrido considerables pérdidas.

A la altura de Santiago, 7.—Se calcula ahora el número de españoles muertos en la batalla naval de Santiago, en 400, capturados 1,000, de éstos hay 500 heridos, 200 gravemente; ya han sido trasladados al Hospital. El Almirante Cervera se encuentra ahora á bordo del *Yorva*. El Capitán del Almirante Oquendo vió que no podía sostener más el fuego de los americanos, dió orden á los tripulantes que se bajaran al Castillo de proa y mandó á regar aceite sobre la cubierta, dándole fuego en seguida; una vez incendiado el navío, se pegó un tiro. Murieron más de la mitad de los tripulantes del *Vizcaya*. La batalla dilató 56 minutos; 36 proyectiles alcanzaron al *Brooklyn*, sin causarle mayor daño.

Londres, 7.—Avisa el corresponsal del *Mail* en Madrid: corren rumores que el Duque del Río y Ministro de RR. EE, señor Gemazo, recibieron amplios poderes para proponer la suspensión de hostilidades, como preliminar de las negociaciones de paz; los ministros ni niegan ni confirman el rumor. Se alega que España está preparada para arreglar la paz sobre las siguientes bases:—La independencia de Cuba y Filipinas; la ocupación de Puerto Rico por fuerzas americanas; el pago de la indemnización de guerra pendiente. Correa dice

que todo depende de los próximos acontecimientos en Santiago.

Madrid, 7.—A media noche está en sesión el gabinete. Amenaza la dimisión del Ministerio, probablemente será reemplazado por Campos y se suspenderán las garantías constitucionales.

Washington 7.—El Presidente expidió esta noche una proclama rindiendo al Todopoderoso agradecimientos por los grandes triunfos alcanzados por las armas americanas. Ruega al pueblo hacer lo mismo en sus próximas reuniones religiosas.

El Caney, Cuba 5, vía Puerto Antonio, 7.—A consecuencia de la proclama del General Shafter notificando á los habitantes de Santiago del próximo bombardeo de la ciudad, salieron hoy más de quince mil refugiados que buscaban morada temporal en Caney, Coniato, San Vicente y San Luis.

Washington, 7.—En el departamento de Estado se ha recibido noticia oficial de la destrucción del crucero español *Alfonso XII* que fué atacado por navíos americanos cuando trató de pasar el bloqueo de la Habana. El navío está totalmente perdido.

Madrid, 7.—Según la versión popular de la batalla de Santiago Cervera fué comprado por los yankees quienes le dieron una suma de dinero para que no les ofreciera resistencia. El señor Silvela, quien está abogando por la paz fué chiflado en las calles por el populacho y tuvo que refugiarse en un hotel.

Cuartel general del General Shafter, miércoles 6.—Según cálculos que se hicieron hoy las pérdidas sufridas en la batalla naval de Santiago son como sigue: Españoles muertos, 1,200; capturados, 800; americanos muertos, 7; heridos 2.

Juagua, miércoles vía Puerto Antonio, 7.—Hoy fueron entregados por los españoles Hobson y sus compañeros, héroe del *Merrimac*. En compañía del capitán Chadwick pasaron por las filas americanas. Cada paso que dieron fué marcado con entusiastas vivas. Hobson dice que él y sus compañeros fueron bien tratados por los españoles. Esto está probado por la excelente salud de que gozan todos ellos.

Madrid, 7.—Corre el rumor aquí de que hoy empezó de nuevo el bloqueo de Santiago.

En una entrevista esta tarde un individuo del Gabinete manifestó que el actual Gobierno de España se dedicará solamente á aumentar las defensas de las costas de la península. En caso que hayan negociaciones en sentido de arreglar la paz, otro Gobierno tendrá que hacerse cargo de ellas. El Gabinete opina que la flota de Camara debe continuar su viaje á Filipinas. El Gobierno ha recibido un cable de Cervera comunicándole la muerte del almirante Villamil, comandante de la flota de torpederos en Santiago de Cuba. Anuncian también el suicidio del capitán Tagosa de la *Infanta María Teresa*.

New York, 7.—Avisa el corresponsal del *Herald* en Manila, que el General Monel, con ochocientos hombres, se ha rendido á las fuerzas de Aguinaldo, quien los ha enviado presos á Cavite.

Londres, 7.—La prensa de Europa aconseja á España pedir la paz. Es generalmente reconocido que otro gobierno pronto reemplazara al de Sagasta. El gran obstáculo al arreglo de la paz, es el ejército, el cual quiere vengar las derrotas sufridas por la armada.

New York, 7.—Dice el corresponsal del *Herald* en Santiago:—"Cuando salí del campamento de Shafter, anoche, se entendía que hoy á medio día comenzaría de nuevo el ataque á la ciudad, pues se estaban haciendo preparativos para hacer un asalto general. Según se dice, la mayor parte de los oficiales españoles quisieron rendirse; pero no lo pueden hacer sin recibir órdenes de Madrid.

Washington, 7.—Se ha recibido como oficial de Shafter aviso de que oficiales españoles de alto grado se están decartando de Santiago y entrando

al campamento americano. La noticia se considera aquí altamente significativa. Un cablegrama de Wey, fechado 4 del corriente, dice que toda la tropa americana está desembarcada en Cavite. Los insurgentes se mantienen activos. El 1º de este mes Aguinaldo se proclamó Presidente de la República revolucionaria. Dewy expresamente, ha manifestado que con Aguinaldo no ha tenido ninguna comunicación oficial. De modo que este Gobierno no está comprometido por ninguna acción del Almirante.

Londres 7.—En un discurso que pronunció esta noche Lord Roseberry, manifestó su aprobación de una alianza con Estados Unidos.

Washington 7.—Un despacho de Santiago avisa que el *Osceola* capturó una gabarra cargada de provisiones cuyo valor asciende á cincuenta mil pesos. El Almirante Cervera y los principales oficiales de su escuadra quienes están en camino para Estados Unidos, serán puestos en libertad bajo su palabra de honor. Los demás prisioneros serán encarcelados en Porths Month. Linares ya tiene 23 mil hombres en Santiago.

¡Aclaración

Por tener otro joven el mismo nombre y apellido que el mío, y para evitar equivocaciones, hago saber que yo me firmaré:

ANTONIO MONGE MORA.

MONTSERRAT

La Oficina de Redacción y Administración de EL IMPARCIAL se encuentra en la esquina que forman la Calle 19 Sur y la 8ª Avenida Oeste.

"Esta es mas barata . . .

. . . y tan buena como la de Scott." Tales palabras son una confesión tácita aunque involuntaria de que la Emulsión de Scott es la única que produce los resultados deseados. De todas las emulsiones de aceite de hígado de bacalao, solamente la Emulsión de Scott es perfecta. Cerca de treinta años de experiencia en la exclusiva tarea de prepararla, nos permiten hacer esta afirmación. Rechácense todas las demás que pretendan ser "tan buenas como" ó "más baratas que la de Scott." Hay algunas que dicen ser "análogas á la de Scott" ó hechas "según la fórmula de Scott." Todo eso es erróneo por no calificarlo de otro modo.

La Emulsión de Scott contiene aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa. Es un excelente tónico, creador de carnes, y purificador de la sangre. Cura las afecciones de la garganta y pulmones, el asma, la escrófula, la anemia, la clorosis y la debilidad general. No tiene rival para los niños raquíticos.

Para impedir que el público sea engañado con las imitaciones y falsificaciones, cada frasco lleva la contraseña del hombre con el bacalao á cuestas adherida al envoltorio. Rechácense las imitaciones y sustitutos, así como también las "preparaciones" y "vinos" llamados de aceite de hígado de bacalao pero que no lo contienen. Recuérdese que sólo hay una verdadera Emulsión de Scott.

De venta en las Droguerías y Farmacias. SCOTT & BOWNE, QUÍMICOS, NUEVA YORK.



AGUA Y FUERZA

Llamo la atención de todos los que quieran tener agua en abundancia sea para riego, sea para ganado sea para uso doméstico. Con poco costo y ninguna molestia y al mismo tiempo tiene una fuerza gratuita, para cortar leña, para picar pasto, moler granos y manejar cualquiera máquina pequeña sobre los molinos de viento de acero galvanizado "Aermotor" de Chicago de que millares están en uso a la más completa satisfacción de sus dueños y cómo nada puede mejor probar su excelencia que verla trabajar, invita todos los que deseen enterarse de sus resultados, ó verles funcionar en San Antonio de Desamparados, que allí tienen mucho gusto en dar á quien me lo solicitaré, todas las explicaciones posibles y el modo de aplicar estos molinos en cada casa particular. *Agente exclusivo para Costa Rica.*

J. E. Vander Laet.

Como el mayor obstáculo para los particulares que viven en el campo de proporcionarse la comunidad del agua en la casa misma, es el precio elevado de una cañería de hierro, hago en mi fábrica en San Antonio, cañería de barro y gris cerámico, sumamente barato, de muy fácil colocación y aguantando cualquier presión normal. Lo mismo encontrarán los que lo deseen, para sus haciendas tubos para desagües de varios tamaños.

HOTEL DE EUROPA

Villa de Atenas

Este establecimiento que pertenecía á don Federico W. Deckmann, ha pasado á ser propiedad de los señores *Ramón Araya y Hno.*, quienes atenderán con esmero y prontitud á todos los que se sirvan utilizar sus servicios. Mesa á la costarricense, magníficos cuartos y servicio permanente. Hay además buena CABALLERIZA, bestias listas de alquiler para cualquier lugar. Con oportuno aviso se atenderá mucho mejor. Cantina con riquísimos licores.

Todo á precios sin competencia

AL PUBLICO

Por escritura pública otorgada ante el Notario Licenciado don Gerardo Castro, hemos constituido una sociedad mercantil colectiva que girará en esta plaza bajo la razón de

Jaime Sala y Ca.

El objeto de la sociedad es ocuparse del comercio de mercaderías extranjeras y del país, y explotar la industria de fabricación de calzado al estilo europeo, en el *Bazar y Zapateria Barcelonesa*, establecida desde ha tiempo en la 5ª Avenida, Norte, número 201 y 209. En este ramo encontrará el público siempre á la orden un selecto surtido de calzado para señoras y caballeros, y dependientes expertos para atender el pedido al gusto del cliente.

San José, 18 de enero de 1898.

Jaime Sala Mateu

Emilio Casanovas Massana

REALIZACION

De hoy en adelante vendemos al detal, en el depósito establecido en casa de los señores *Schwartz Lowe & Co.*

Rebozos clase salvadoreña, grandes

Rebozos de seda á	\$ 12 50 cju
Rebozos de media seda á	6 00 cju
Rebozos de algodón á	2 50 cju

y otros artículos de la Fábrica á precios reducidos.

San José, mayo 15 de 1898.

Fábrica de Tejidos

FEDERICO VELARDE,—Administrador.

VIRGILIO ALVARADO

VENDE EN HEREDIA

MADERA DE CEDRO

Tablas, tabloncillos, alfajías, ejes y ruedas para carreta, etc. Entenderse con don Tomás Arguedas

MORRHUOL

de CHAPOTEAUT

El Morrhuol contiene todos los principios activos del aceite de hígado de bacalao, salvo la materia grasa, y obra más rápidamente que el aceite, cuyo peso representa 25 veces.

Los trabajos publicados por la Academia de Medicina de París, y las experiencias efectuadas han probado que el Morrhuol es mucho más eficaz en la Bronquitis, los Resfriados, los Catarros, las Enfermedades del pecho, el linfatismo y raquitis de los niños. Desde los primeros días, cesan los sudores nocturnos, renace el apetito, la tez se anima, el peso del cuerpo aumenta, los enfermos experimentan sentimiento de bienestar y fuerza, sobre todo en las piernas, la tos disminuye y acaba por desaparecer.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

Morrhuel Creosotado

De CHAPOTEAUT

Contiene los principios activos de la creosota de haya, asociados al Morrhuol; poderoso microbicida, constituye el remedio más eficaz que se conoce contra Bronquitis, Catarros rebeldes, Tisis laríngea, Consunción, Enfermedades del pecho en segundo y tercer grado.

PARIS, 8, RUE VIVIENNE y en todas las Farmacias.

Jabones Medicamentosos

de GRIMAUDT y C^{ia}

JABON SULFUROSO contra los granos, las manchas y eflorescencias á que se halla espuesto el cutis.

JABON SULFO-ALCALINO llamado de Helmerick, contra la sarna, la tiña, el pitiriasis del cuero cabelludo.

JABON de PROTO-CLORURO de HIDRARGIRO contra las comezones, los empeines, herpes, el eczema y el prurigo.

JABON DE ALQUITRAN DE NORUEGA empleado en los mismos casos que el anterior.

JABON DE ACIDO FÉNICO, preservativo y antiepidémico.

JABON DE BICLORURO DE HIDRARGIRO que reemplaza la pomada mercurial, en la destrucción de los parásitos del cuerpo.

PARIS, 8, RUE VIVIENNE

KANANGA del JAPON

RIGAUD y C^{ia}, Parfumeurs
Proveedores de la Real Casa de España
8, rue Vivienne, PARIS

El Agua de Kananga es la loción más refrescante, la que más vigoriza la piel y blanquea el cutis, perfumándolo delicadamente.

Extracto de Kananga. Suavísimo y aristocrático perfume para el pañuelo.

Aceite de Kananga. Tesoro de la cabellera, que abriga, hace crecer y cuya caída previene.

Jabon de Kananga. El mas grato y untuoso, conserva al cutis su nacarada transparencia.

Loción vegetal de Kananga Limpia la cabeza, abriga el cabello y evita su caída, tonificándolo.

Depósito en las principales Parfumerías.

De venta en la Farmacia Central

NAFTALINA—Lo mejor para conservar ropa, papeles, plantas secas y PLANTAS VIVAS contra toda clase de insectos. En este último caso de mucha importancia para la agricultura.

—BOTIGA ALEMANA—

NEGOCIO ADMIRABLE

A las doce del día 16 de julio entrante, venderé en asta pública, al mejor postor y en la puerta del bufese del Licenciado don Andrés Venegas, la finca inscrita en el Registro de la Propiedad, partido de Alajuela, tomo 472, folio 182, bajo el número 24911, asiento 1, que se describe así: Terreno de superficie variable, dedicado á la siembra de café, pastos y agricultura, en parte y el resto inculto, con dos casas de habitación, de las cuales una es de dos pisos, una para beneficio de café y un galerón para peones; las dos primeras de madera de cuadro y todas cubiertas con teja de hierro; patio de beneficio, trilla, retrilla y pilas de cal y canto para café; situada en Candelaria y Santiago de la Villa de Atenas, cantón quinto de la provincia de Alajuela; lindante: Norte, propiedad de Silverio Rodríguez, calle en medio, propiedades de Enrique y María Cavarria, Domidgo Alvarado, Procopio Naranjo, con este último quebrada de los Tirraces en medio, herederos de Juan Porras y Juana Lizano, José Carranza y Matías Vargas; Sur, propiedad de la testamentaria de Julián Carranza y Miguel Contrillo, calle en medio, terreno de la misma testamentaria de Julián Carranza y sin calle en medio, propiedad de José Carranza, Ramón Perez, lo que se llama *La Legua*, hoy propiedad de Ramón Pérez y Enrique Chavarria; Este, propiedad de Isidro Sánchez, José María Hernández, Eusebio Delgado y Matías Vargas; y Oeste propiedad de Pablo Rojas Murillo: mide el terreno como sesenta y cinco hectáreas, ocho áreas, once centiáreas y noventa y cinco decímetros cuadrados, de las cuales hay como cincuenta manzanas sembradas de café, y de estas como veintidos de café nuevo de año, como ochenta de potrero de pará, ajonjolillo y saba, y una de caña. Este finca la recibirá el comprador libre de hipotecas, por cancelarse en el mismo acto de otorgarse la respectiva escritura de venta las que pesan sobre ella; y la vendo en virtud de autorización que he recibido del propietario don Manuel Argüello de Vars, sirviendo de base para el remate, la suma de veinticinco mil pesos.

San José, 28 de Junio de 1898.

Gregorio Martínez S.

Agencias y Comisiones

DE

FABIAN y NAUTE

Representantes de varias casas importantes de Europa

Oficinas y Muestrarios: Casa de don Luis Fernández, frente al Hotel de Europa.

FARMACIA CENTRAL

CARGO

del farmacéutico, Luis F. Bolaños

Aquí se vende el exquisito vino de marañón, el gran constituyente, reconocido como uno de los mejores estomacales. En drogas frescas y perfumes finos encontrará el cliente un surtido completo. También ofrecemos de venta las famosas obleas antineurálgicas. Consultorio Médico del Doctor Juan Antiga, de 10 a. m. á 12 m. y de 1 p. m. á 3 p. m.

JESÚS VALVERDE S.

POR \$ 13,000

VENDO la casa que limita con la de don Cleto Monestel y con la pulpería de don Celestino Gómez, á 25 varas del Palacio Episcopal, calle del Laberinto. Tiene el solar mil varas cuadradas; ó alquilo ese solar que es propio para depósito de maderas, carpintería, caballeriza, lechería, etc y tiene buena puerta cochera de entrada.

Manuel Echeverría.

OCASION

El que suscribe acaba de recibir un grande y variado surtido de paños y esmires de la afamada fábrica de los señores S. & L. ASH BROTHERS, de Inglaterra; á quienes represento en esta República, lo que tengo el gusto de ofrecer á mi clientela y demás comercio.

Leopoldo Mayer.

Tigografía de EL FIGARO.